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刘淇视察安哥拉“明珠工程”
系中国公司承建的大型社会住宅工程，一期工程已接近尾声，安总统高度评价

北京红十字会将清理冠名单位
维护公益性和公信力；会长丁向阳称要调整红十字理事结构，引入各方面实干家

信息公开平台将与总会对接

■ 相关新闻

丁向阳建议理事多做事

■ 对话

■ 现场

据新华社电 21 日，正
在安哥拉访问的中共中央政
治局委员、北京市委书记刘
淇，在安哥拉首都罗安达视
察了卡卡社会住宅项目一
期工程，向承建这一项目的
中信建设有限责任公司，以
及参与项目建设的北京建
工集团等中方建设者表示
亲切慰问。

为世界在建最大
住房工程之一

上午 10 时左右，刘淇一

行在中信建设有限责任公司
董事长洪波等人陪同下，参
观北京建工集团负责建设的
卡卡社会住宅项目工程第
13 号地块的公寓楼样板间，
对工程的整体质量表示满
意，并和北京建工集团的建
设者合影留念。

洪波说，卡卡社会住宅
工程是世界上在建的最大社
会住房工程之一，总占地面
积约 56平方公里，总投资约
为 100亿美元。中信建设有
限责任公司总体承建的一期
工程总投资超过 35亿美元，

占地面积8.8平方公里，包括
24 个地块，有 710 幢住宅楼
和配套的道路、供水供电系
统、学校、邮局、商业网点等
市政工程。

目前，一期工程已接近
尾声，一座现代化卫星城在
罗安达南郊拔地而起，初具
规模。

成为非洲国家兴
建社会住房样板

在随后与中资企业代表
座谈时，刘淇说，看到中国公

司在安哥拉建设的项目感到
非常振奋，大开眼界。他说，
安哥拉总统多斯桑托斯高度
评价此工程，是安哥拉乃至
整个非洲的“明珠工程”，迄
今已吸引 10 多位非洲国家
元首或政府首脑参观，成为
非洲国家兴建社会住房的样
板工程。

刘淇希望在安哥拉的中
国建设者，高水平、高质量、
高标准参与安哥拉的项目建
设，同时保重身体，注意安
全，为卡卡社会住宅项目顺
利竣工作出贡献。

本报讯 （记者魏铭
言 实习生张婷）昨天，北
京市红十字会召开九届理事
会第四次会议。北京市红十
字会新当选的常务副会长马
润海介绍，今年，北京红会将
在全市范围内，对冠名“红十
字”的单位，包括冠名企业和
冠名医院，进行全面清理，以
维护红十字的公益性和公信
力，同时将调整理事结构。

重点清理冠名医院数量

为维护红十字这块“金
字招牌”的公益性和公信
力，今年，北京市红十字会
将对红十字冠名单位进行全
面清理，重点是清理、压缩
红十字冠名医疗机构的数
量，提高质量。

市红会相关负责人表
示，将建立健全严格的红十
字冠名准入和淘汰机制，完
善、修订相关监管制度，特
别是对冠名医疗机构进行规
范管理。维护其公益性，引
导其在医疗救助领域做“真
慈善”，避免商业化操作。

对于目前正规、非正规
冠名“红十字”的医疗机构
有多少家，哪些是营利性的
问题，相关负责人表示正在
摸底调查。

逐渐调整红会理事结构

在会议现场，北京市副
市长、北京市红十字会会长
丁向阳两次追问：理事们在
各自的岗位上都做出很大贡
献，愿意做慈善，但为红十
字会的发展做过具体实事
吗？“如果没参与过，过去可
以；今后我希望大家都做一
点，每年必须做一件。”

丁向阳恳请大家，有活
动时，多做志愿者，“这是
各位理事、常务理事该做
的，大家应该去做，也必须
去做！”

丁向阳建议，逐渐调整
红十字会理事的结构，“我
希望有各方面的人士进来，
有政府机关干部，有企业界
的人士，有普通的志愿者，
还有‘蓝天救援队’那些救
人的驴友”。

本报讯 （记者魏铭言
实习生张婷）今年，市红会
计划实现募捐款物的信息化
管理，建立统一规范的募捐
信息发布平台，不断加大捐
赠信息公开力度，做好对捐
赠人的服务。

具体到募捐信息发布平
台的建设进度和查询功能，
马润海表示，具体工作还需
要按照中国红十字会总会的
部署，与总会正在打造的全
国募捐信息平台对接。

打开北京市红十字会官
方网站可以看到，左边一栏
已在滚动公示部分时间段的
接受捐款情况，和慈善项目

使用善款的信息。信息具体
到每笔捐款的金额、捐款人
姓名，小到 2 元的捐款也在
公示之列。

市红会相关负责人说，
2010 年下半年，市红十字会
就着手网站改版，公布善款
募捐和使用信息。但改版是
逐步完善的，今后，红十字
会信息公开和查询功能，还
将继续充实。

此外，今年，北京市红十
字会将探索设立人体器官捐
献管理机构，做好器官捐献
试点的宣传工作。红十字会
造血干细胞北京分库今年也
有望扩大库容。

“你深入过社区吗，
你参与过营救活动吗？
如果没参与过，如果说
没做过什么，过去可以；
今后，我希望大家都做
一 点 ，每 年 必 须 做 一
件。”昨天，在市红会九
届理事第四次会议上，
会长丁向阳说，今年是
北京市各级红十字组织
重塑公益形象的关键一
年，恳请大家为红十字
会的发展想想办法。

“这个社会，政府要
转变职能，有很多工作要

交给社会组织”，丁向阳
说，红十字会这么多年来
培养的各种志愿者团队，
今后若能发展壮大，也是
非常有意义的社会组织。

丁向阳还特别留意
了目前红十字会常务理
事和理事名单。他说，

“常务理事就 20 多名，
都是来自各职能部门、
各方面的负责人，你们
都在各自岗位上做出了
很大贡献，都愿做慈善，
作用不可限量，但目前
发挥作用还不够。”丁向

阳建议，理事们不应只
挂名，还要多做事。

丁向阳提出，常务理
事会和理事会，今后要认
真研究一个问题——怎
样发挥各自的作用，为红
十 字 会 的 发 展 出 一 份
力。“我希望各职能部门，
各方面的负责人，以及企
业界、社会界的人士，都
应该看看、想想，周围有
哪些资源可以调动，哪些
力量可以调动，为红十字
会的公益慈善事业，我希
望大家多注意一下。”

新京报：现在清理了多
少不合规格的企业，？

马润海（红十字会常务
副会长）：清理冠名的工作
正在进行，最终要使“红十
字”这个品牌进一步增强公
益性。

新京报：北京现在大概
有多少红十字冠名单位，包
括违规冠名的？

马润海：这个情况，市
区两级红十字正在积极开
展摸底调查工作。

新京报：有没有发现一些
冠名企业和医院的违规行为？

马润海：从北京的情况
来看，北京红十字无论是冠
名，还是运营和管理，都非常
规范，没有发现任何问题。

新京报：今后要对红十
字冠名医院设立准入淘汰
机制吗？标准是什么？

马润海：冠名就是使红
十字这个品牌更多地体现
公益性，我想(设立准入淘汰
机制)更多的目的，还是从保
护红十字的这块金字招牌。

新京报：红十字会现在
有冠名单位的门槛吗？比
如说考察这个单位的行业
资质、实力和诚信度？

马润海：有，在整个红
十 字 的 冠 名 和 管 理 问 题
上，按照中国红会和北京红
会的要求，有一套准入的基
本条件和门槛，也有审批的
权限，门槛很高，我想随着
规范深入后，我们将使冠
名的工作更加清楚，更加
明确。

新京报：目前红十字冠
名的医疗机构，是否主要是
一些民营资本运作的医院？

马润海：据我们掌握，
有但不是很多，这项工作还
正在清理当中。
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2011年度市红十字会及直属事业单位收支情况

捐赠收入
60,707,030.73元

政府拨款收入
101,629,763.31元

其他收入
2,645,004.60元

事业收入
41,902,615.34元

捐赠支出
56,217,620.42元

占募捐收入
92.60%
占总支出
27.37%

总收入206,884,413.98元 总支出205,429,839.10元


